

# Don Jaime Cabrer

se despide como Ecónomo de Montuiri

Por el Excmo. Sr. Obispo ha sido nombrado Director Espiritual del Seminario y Vice-Consiliario Diocesano de las Mujeres de Acción Católica.

Muy amados feligreses:

El día 1 de Enero, desde el púlpito de nuestra parroquia, con ocasión de daros cuenta del movimiento del año 1960 os dirigía con verdadera emoción unas palabras de despedida. Estábais allí en gran número presididos por el Clero, Autoridades de la Villa, Religiosas y Organismos de A. C. «Els molts anys» tuvieron este año un carácter distinto de los otros. Era el último año que estaba en Montuiri.

Lo mismo que decía el día 1.º de Enero deseo repetir desde estas columnas de BONA PAU desde donde muchas veces nos hemos comunicado con vosotros.



El día 15 de Diciembre el Sr. Obispo me nombró Director Espiritual de Filosofía del Seminario Mayor y Vice-Consiliario Diocesano de las Mujeres de Acción Católica. Al comprender la responsabilidad nueva que me confiaba el Rdmo. Prelado, senti el tener que dejar Montuiri, porque me hallaba bien entre vosotros. Recordé que la vida es una sucesión de penas y alegrías y el secreto está en tomarlo todo como venido de Dios y me pareció obligado obedecer las indicaciones del Sr. Obispo.

vuestros enfermos y viejecitos a quienes debéis cuidar mucho, llevar la Comunión y a los cuales siento no haber visitado más a menudo.

He de daros las gracias a todos por la ayuda que me habéis prestado. Debéis ayudar a la Iglesia porque es vuestra y tenéis obligación de hacerlo. Me recibisteis muy bien en mi llegada, me disteis muchas demostraciones de afecto especialmente al morir mi madre, día de Onómástico, grandes solemnidades etc., y gracias a vuestras limosnas hemos hecho muchas cosas en la Iglesia, en el Puig, Rectoría, Salón, Escuela y Vicaría y gracias a vosotros pudimos

Al no poder despedirme personalmente de todos los hago ahora desde BONA PAU como lo hice en el púlpito rogándoos que saludéis especialmente a

# MONTUIRI, AGRADECIDA A D. JAIME CABRER

Hemos seguido, paso a paso, la labor que don Jaime Cabrer ha desarrollado en Montuiri. De aquí que al ser nombrado por el Excmo. Sr. Obispo para ocupar los cargos de Director Espiritual del Seminario y Vice-Consiliario Diocesano de las Mujeres de Acción Católica, podamos decir de él, sin temor a equivocarnos, que es hombre de notables cualidades, de juicio sereno y equipibrado, espíritu decidido y emprendedor, porte fino y distinguido, oratoria fácil y expresiva. Era la persona que necesitaba nuestro pueblo y que supo hacer frente a las necesidades, materiales y espirituales de la parroquia.

Pero sobre todo esto brillaba fulgurante su personalidad sacerdotal con una entrega total a Cristo y a las almas, una vida espiritual intensa. Sacerdote según el corazón de Dios, sacerdote en la iglesia y en cualquier parte, sintiendo la enorme responsabilidad de ser padre y guía de las almas.

Siempre soñó en un Montuiri grande a los ojos de Dios, un pueblo que fuese una gran familia, unida con el vínculo de caridad, una familia que reza y trabaja para bien de cuantos la componen.

## ELEVACION ESPIRITUAL

Buscó por todos los medios la elevación espiritual de todo el pueblo. Quiso desterrar la ignorancia religiosa, y para ello organizó y dirigió semanas parroquiales, cursillos prematrimoniales, conferencias sobre temas de religión, semanas para casados, días de retiro, ejercicios espirituales... La concurrencia del pueblo era la más sincera aprobación de su labor apostólica.

Dio siempre el máximo esplendor a las funciones religiosas, en auzando la formación cristiana de los feligreses por el sendero de la liturgia. Para ello dedicó una semana parroquial a la explicación de la Santa Misa, logrando una mayor participación de los fieles en el Santo Sacrificio. Procuró el ornato de nuestra iglesia y se preocupó de dotar convenientemente la escuela parroquial, instituyó además la cofradía de penitentes de la Preciosa Sangre para mayor realce de las procesiones de la Semana Santa.

Al tener que reseñar esta sencilla panorámica —porque estas líneas no quieren ser ni un balance, ni una alabanza ni menos una crítica de la labor desarrollada por don Jaime Cabrer durante su permanencia en Montuiri— la única expresión que se nos ocurre es esta: **GRACIAS**. Sí; gracias, Señor, por haber dado a Montuiri un sacerdote que se llamó Jaime Cabrer para que nos rigiera espiritualmente por espacio de cinco años y medio, para que fuéramos mejores y más santos.

Don Jaime, no nos cabe la menor duda, trabajó, se esforzó, se dio enteramente porque estaba percatado de la trascendencia de su misión. Ya en aquel 19 de mayo de 1955 cuando le recibimos alborozados nos manifestó a qué venía a Montuiri: a darse: Ahora, el 6 de Enero de 1961, al despedirle, podemos decirle emocionados: «don Jaime: Vd. ha cumplido su palabra».



## OBRAS MATERIALES

El amor que sentía por nuestra parroquia le llevó a acometer grandes obras materiales: montó y dirigió la rifa benéfica, construyó una escuela parroquial; reformó el escenario y compró nuevas butacas para el salón parroquial; adquirió dos edificios uno para vicaría y otro para ampliación del citado salón, sin mencionar otras de menor importancia, pero todas ellas muy útiles y necesarias para la parroquia.

Mas en donde quedará perpetuamente grabado el paso de don Jaime es en el Puig de San Miguel. La obra levantada allí testimoniará su recuerdo entre nosotros y al llegar a los pies de la Virgen de la Bona Pau musitaremos plegarias de agradecimiento a nuestra Madre por habernos regalado durante cinco años un gran sacerdote que tanto amor le mostró.

Montuiri supo apreciar las altas dotes que encerraba su rica personalidad y acudió a sus llamadas de buen pastor. Patente demostración de este aprecio fué el profundo sentimiento y la impotente caravana de cohes que le acompañó al Nuevo Seminario.

Que la Virgen de la Bona Pau extienda su benéfico patrocinio sobre su persona. Nosotros guardaremos encendida en la intimidad de nuestros corazones la llama del

agradecimiento por quién nos hizo tanto bien.

## D. Jaime Cabrer, se despide

viene de la 1.ª página

liquidar lo que faltaba de las grandes obras de años anteriores. Gracias sobre todo por lo bien que seguís las Misas, por lo bien que trabajáis en la Acción Católica, asistís a cursillos, ejercicios, retiros, semanas, etc. sobre todo en nuestro amado Puig de tan buenos recuerdos. Jamás os canséis de hacerlo.

He hecho todo lo que he podido, comprendo que algunas veces hubiera podido hacer más y mejor. Sé que queda mucho por hacer y los deseos eran de hacer más. Sé que no lo he hecho todo bien, pero creo poder decir que no he deseado ni he hecho mal a nadie. Ruégoos perdonéis las deficiencias y defectos. Si alguien se siente ofendido que me perdone. Yo también perdono de todo corazón.

Sabéis que dejó algunas deudas. Para comprar las dos casas que compramos en 1957 necesitábamos 120.000 pesetas y como no las teníamos todas se tuvo que pedir dinero a bajo interés

del cual queda una cantidad sin pagar que se devolverá poco a poco. Para edificar las viviendas de la Casa Vicaría se pidió otra vez dinero prestado que se devolverá también por etapas y de las obras del Puig realizadas este año que costaron en total 135.000 pesetas quedan 37.000 sin pagar.

Confío que seréis como siempre generosos con la Iglesia y ayudaréis al nuevo Rdo. Sr. Económico a resolver esto como me ayudásteis a mí. También ayudaré yo si puedo.

Sabéis que en el Seminario estaré a vuestra disposición. Allí espero que siempre habrá un grupo de montuirenses que se preparen para el sacerdocio porque sin sacerdotes no hay cristianismo. Si véis nacer una vocación en el corazón de vuestros hijos no la matéis con bajos egoísmos sino trasplantadla al jardín del Seminario donde Dios la cuidará.

Unios todos juntos al nuevo Párroco que vendrá. Así se sentirá animado y trabajará mucho. Amadle y obedecedle.

Fomentad la piedad que es Amor de Dios y como último consejo os recuerdo el antiguo refrán mallorquín «fe be i no mires a qui». Amaos como hermanos por encima de partidos y opiniones. Todos somos hijos de Dios e hijos del mismo Montuiri.

Gracias finalmente por vuestro acompañamiento y obsequio del 6 de Enero. Que el Señor os lo pague todo.

Que Dios bendiga los sacrificios y esfuerzos de todos.

Afmo.

JAIME CABRER, Pbro.

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE FEBRERO

**GENERAL** — Los trabajos de preparación del Concilio

**MISIONAL** — Paz en el afán de independencia de los pueblos.

NOTICIA  
DEL MES

# La marcha de Don Jaime

DIA 1. — Continúa la novena de la Inmaculada con breve sermón cada noche.

DIA 2. — Primer Viernes de mes. A las 7'30, se celebra Misa vespertina con gran concurrencia de fieles.

DIA 8. — Fiesta de la INMACULADA. A las 9 Misa Parroquial de Comunión general numerosísima y a las 11, solemne Misa mayor con sermón sobre la festividad.

DIA 11. — ASAMBLEA DIOCESANA de la Juventud Femenina de A. C. a la que asiste una representación de Montuiri.

DIA 13. — Solemnas honras fúnebres y funeral celebrado por el Ilmo. Sr. Dr. D. Honorato Ribas en sufragio del venerable Párroco de Binisalem D Miguel Ribas Rubí, presidiendo las autoridades de Binisalem, Montuiri y delegado episcopal y asistencia de numerosísimo concurso de pueblo.

DIA 18. — Tercera Dominica en sufragio de D. Juan Verd y Señora, celebrada por la tarde con procesión y Misa Vespertina.

Se celebra la ASAMBLEA DIOCESANA de Mujeres de A. C. a la que asiste representación de Montuiri.

DIA 24. — A las 10 30 de la noche, solemnes Matines y Te-Deum de acción de gracias terminando con el anuncio del ángel por el niño Sebastián Vives y canto de la Sibila por Gabriel Verger Ramonell. L. Escolanía dirigida por don Baltasar

Piol interpreta escogido repertorio.

DIA 25. — Después del Evangelio de la Misa de Media Noche el Rdo. Sr. Económico felicita al pueblo con motivo de las Fiestas y exhorta a la caridad. Celebra la Misa del Gallo el Rdo. D. Bernardo Martorell.

Por la tarde empiezan las solemnes Cuarenta Horas.

DIA 26. — A las 11 solemne Oficio Mayor con asistencia de las autoridades con sermón por el P. Polou, SS. CC. Un nutrido Coro dirigido por don Baltasar Poccóvi, director de la Banda de Música Municipal interpreta acompañado de orquesta la Misa «Mater Amabilis» del montuirense P. Antonio Martorell, T.O.R.

DIA 27. — A las 11 solemne Misa cantada. Por la noche, solemne conclusión de las Cuarenta Horas con procesión y Te-Deum, presidiendo el M. Ayuntamiento.

DIA 31. — A las 22'30 canto de Completas, Exposición, Rosario, Plática, Te-Deum de acción de gracias por el pasado año.

Termina el año 1960 con la noticia del traslado del Rdo Sr. Económico al Seminario.

## MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Diciembre de 1960.

### NUEVOS CRISTIANOS

Día 28. — Juana Sastre Poccóvi, hija de Juan y María.

Día 29. — Magdalena Miralles Cerdá, hija de Juan y Apolonia.

### OREMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Día 12. — Rdo. D. Miguel Ribas Rubí, de 89 años.

Día 17. — D.<sup>a</sup> Catalina Sampol Cerdá. «Sampola», soltera, de 83 años.

Día 25. — D.<sup>a</sup> Antonia Roig Mayo! «Prima», soltera, de 72 años.

Día 31. — Bartolomé Poccóvi Mascaró, «Boira», viudo de 72 años.

## BALANCE

### DEL MOVIMIENTO PARROQUIAL DEL AÑO 1960

Matrimonios celebrados:	24
Bautizos administrados:	Niños 14
	Niñas 17
	Total 31

D. funciones:	Hombres 19
	Mujeres 16
	Total 35

Diferencia en menos: 4